



市民レポーターの目

三角小学校 スクールバス同乗記

写真と文・古賀結美子

平成17年4月、戸馳小は三角小と合併しました。校舎は旧三角小を利用して新生三角小が発足。旧戸馳小校区の児童の安全な通学を確保するために、旧三角町教育委員会がスクールバスの導入を計画。宇城市誕生と共に市教育委員会がスクールバス2台を購入しました。



白いボディに黒文字で「宇城市、三角小学校スクールバス」と書かれた40人乗りの中型バス

登校便は2便、下校便は3便が運行。下校の第1便は低学年、2便は高学年、3便は部活動をしている児童の送迎



運行は民間会社に委託され、3人のドライバーさんが対応し、費用は市負担です。朝の出発時間は1号車、2号車共7時40分、帰りの時間は学校行事によって異なるので毎月、バス会社とスケジュール調整をして決まります。

新学期、帰りの便に私も同乗させてもらいました。この日は始業式だったので1年生から6年生まで一緒。久しぶりに会ったせいもあってか、車内は全員が家族のような仲の良さにとぎやかさで、私も快く受け入れてもらえました。初めてバスで学校に行った時は、とてもうれしかったそうです。

全校児童356人中、戸馳からスクールバスを利用している児童は約70人。1年生から乗っている児童はこれから6年間のバス通学になるわけではなく、学校内では学べないことも多く学べる機会になるのではないかと思います。

一番大切なことは児童たちの安全です。学校側はドライバーさんを信頼し、「ドライバーさんも子どもたちから「おっちゃん」と慕われて、楽しいバス通学が営まれています。

障害者控除とは

身体障害者手帳、療育手帳、戦傷病者手帳などの交付を受けていなくても、市内在住の65歳以上の人で、手帳の交付基準に準ずると認められる場合は、一定金額の所得控除を受けることができます。これを障害者控除といいます。控除を受けるためには、申請に基づき市が発行する「障害者控除対象者認定書」が必要です。



ご存じですか?
障害者控除
申込・問合せ先
福祉課 福祉総務課
☎32-1111

控除される金額

	所得税	住民税
障害者	27万円	26万円
特別障害者	40万円	30万円

※要介護度のみで、一律に判定するものではありません。

手続き

平成18年分の確定申告に使用する人は、2月28日（水）までに申請してください。認定結果は後日郵送する「障害者控除対象者認定書」または「障害者控除対象者非該当通知書」でご確認ください。

対象となる人

介護保険の要介護認定を受けている人などで、次のすべての要件に該当する人が対象となります。

- ・市内在住の65歳以上の人
- ・寝たきりまたは精神もしくは身体に何らかの障害がありながら身体障害者手帳などの交付を受けていない人
- ・本人またはその扶養者が所得税控除などの対象となる人

※要介護認定を受けている人でも該当しない場合があります。

派遣職員の東京見聞録

市派遣職員が、今の仕事や市外から見た宇城市の様子を報告します。今月は熊本県市長会東京共同事務所の野村烈さんです。

1月のある日、新聞に目を通していると「トンド焼」という文字が目飛び込んできました。東京都台東区の鳥越神社。浅草に程近く、私のアパートからウォーキングにちょうどいい距離にあります。そこで、正月飾りのしめ縄やお札などの縁起物を焼いて清める「トンド焼」があり、住民約400人が参加したそうです。

「東京のどんどや、見たかったな」と思いながら記事を一読。東京の神社という土地柄、規模は小さいものようですが、正月飾りなどを焼いて清め、もちをあぶって食べる厄よけ行事とのこと。当たり前ですが「どんどや」といってちよん変わらんな」と妙に納得しました。参加者は年配の方が多いようで少子



普段はすごく静かな鳥越神社。トンド焼は毎年1月8日に開催されます。また、この神社のみこしは千貫みこしと呼ばれる東京一重いとされているそうです。

化の影を感じざるを得ません。やはり子どもがいなくて何か寂しいです。子どもと大人の交流の場になるよう地域全体・各世代で盛り上げればすてきですね。ところで、どんどやのやり方は宇城市の中でもさまざまのよう、私の実家のある地域では、男の子が生まれた時に心身の健やかな成長を願って建てる「ぼんでん」と呼ばれる雄竹を、どんでんの中心に据えることになっていきます。一昨年はわが家の長男のものをお清めいただき何だかジーンとしたことを思い出しました。

ドン・ダザ先生の 日本あれこれ日記



ALTとして三角中などで活躍中!

今年の抱負

皆さんは新年はどのようにお迎えになりましたか? ご家族・ご友人と楽しい時間をお過ごしになったことと思います。

さて、「抱負」って何でしょう。新年の抱負とは、年頭に当たり自分自身に約束をすることです。

多くの西洋諸国では、人々は忘れないように達成したい抱負のリストを作成します。一つでもたくさんでも構いません。新年の抱負で大切なのは自分が達成しようとする目標を立てることなので

す。この目標はどんなものでもいいのです。運転免許を取得するとか、編み物を習うといった短期間の目標でもいいですし、減量して健康的になるとか、英語を習うといった長期間の目標でもいいのです。要は、新年がきっかけで、まったく新しいスタートを切れるということです。

すべての抱負を成し遂げられる人はほとんどいません。目標が多すぎたためでしょうか。「走れるようになる前にまず、歩き方を学ばなければならない」という言葉があるように、新年の抱負をお考えでしたら、大きな目標と別に、小さな目標をたくさん追加されてみたらいかがでしょうか。

皆さんは今年、どんな目標を立てましたか。私はもっと日本語を学びたいと思います。また、運動をもっとして健康維持を図りたいと思います。努力と時間があれば、私たちは自分の目標を実現できるのです。宇城市の皆さん、一緒に頑張りましょう。